



学校だより

2月

内灘町立向栗崎小学校

令和8年2月2日



本校HPのQRコード

極楽箸と地獄箸

校長 英 利恵

警報級といわれた大雪が到来した1月後半。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、除雪等で大変だったと思います。1月26日（月）の朝、通学路の一部を歩いてみましたが、雪で塞がれてしまった通学路を、見守りボランティアの方々が、スコップで道づくりしてくださったり、歩道橋の下り階段をすかしてくださったりと、子どもの安全のためにご尽力くださっている様子を知り、本当に感謝の気持ちでいっぱいになりました。

さて、いよいよ2月。2月の季節行事といえば、「節分」です。季節の変わり目の邪気を払うために、豆をまいたり、玄関先にひいらぎにいわしの頭を刺した物を魔除けとして置いたり、恵方巻きを食べたりと、地域によって様々な取組が見られます。学校集会では、子どもたちに「心の鬼退治」について話すために「極楽箸と地獄箸」の話をしました。大まかな内容は次の通りです。

ある人が仏様に尋ねました。「極楽と地獄ってどんなところですか」。仏様はまず地獄の様子を見せてくれました。食卓には、とても豪華な食事が並べてあったのですが、なぜか食卓を囲む人々はガリガリで、苦しそうな表情です。よく見ると、なんと1mほどの長さの箸を持ち、自分の口にむけて一生懸命ごちそうを口に運んでいます。長すぎてうまく食べられず、イライラしたり怒ったり…。しまいには争いが起きている所もありました。

次に仏様は極楽を案内してくれました。極楽でも同じごちそうが食卓に並び、手にはあの1mの箸を手にしています。ところが、極楽の人々は楽しそう。お互いの食べたいものを聞き合い、「召し上がり」と口に運んであげていたのです。「ありがとう」「おいしいね」とみんな笑顔で、おなかも心もいっぱいの様子でした。



地獄と極楽の違いはどこから生じるのでしょうか。それは、困った状況になったときの心持ちにあります。1つは、自分のことだけ考えたか、それとも相手のことも考えたかということ、もう1つは、どうしたらうまくいくのかと考え方を変えてみたかということです。家や学校で、長い箸（自分の思うとおりにならないこと）に出会うこともあるでしょう。そんなときに、思いやりの心と発想の転換をもつことで、状況は変化するということをこのお話を教えてくれています。子どもたちの中に心の鬼が顔を出したときに、「極楽箸と地獄箸」の話を思い出して、より楽しい時間が過ごせるようにと願いをこめて、学校集会で紹介してみました。

さて、令和7年度も残り2ヶ月です。今月も、ご支援のほどよろしくお願ひいたします。

雪の日も元気いっぱいの子どもたち！

今年の冬は、北陸らしい雪の多い冬となりました。雪が積もると、雪かきをしたり交通状況が悪くなったりと、生活がたいへんになります。毎年のことではありますが、できれば雪は少ない方がいいと思う方も多いと思います。

学校も、今年のように一気に雪が積もった場合は、玄関の前や給食の搬入口が雪で覆われてしまいます。そこで、高学年児童が進んで除雪をしてくれました。特に、児童玄関の前は、滑る部分もありますので、子供たちが雪を除けてくれたおかげで歩きやすくなりました。



今年度最後の授業参観

～ご来校ありがとうございました～

先週の授業参観では、寒い中、また積雪等で足下の悪い中、多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。今年度最後の授業参観でしたが、お子様のがんばっている姿、成長した姿をご覧いただけましたでしょうか。



PTA 学年部の皆様におかれましては、お忙しい中、年間を通しての受付業務ありがとうございました。また、リサイクル制服の販売についても、お世話くださいありがとうございました。リサイクル制服販売にご協力くださった保護者の皆様にも感謝申し上げます。

運動場では、たくさんの雪のおかげで、子供たちは楽しく遊ぶことができました。1,2年生は一緒に活動し、雪の上に寝転んだり、雪玉を投げ合ったり、大きな雪だるまを作ったりして、思い思いに楽しんでいました。

低学年だけでなく、ほかの学年の子どもたちも、休み時間には雪の中をかけまわって遊んでいました。

あいにく、松林は積もった雪の重さで松の枝が折れ、落下する恐れもあるので、今は遊ばないように指導しています。



テレビ取材を受けました

テレビ金沢「となりのテレ金ちゃん」のコーナー、「おじましまスクール」の取材を受けることになりました。出演を希望してくれた数名の児童が、特技や自慢を披露してくれます。ぜひ、ご覧ください。

○放送予定日○

2月9日(月)
15:53~



2月、3月の主な行事について

2月20日(金) 6年生ありがとう会(2,3限)

3月2日(月) 全校集会&ボランティアさんへの感謝の会

3月17日(火) 卒業式(1,2年生は臨時休校)

3月24日(火) 修了式&離任式

(卒業生も参加 日程は後日お知らせします)

教育相談の予定について

<スクールカウンセラー来校日>

幸崎 美津男先生(木曜日9:00~12:00)

2月5日・12日・19日・26日(木)

相談希望は学校(076-238-3054)にご連絡を。

<町教育センター相談日>

公認心理師・臨床心理士 高村 梓先生

2月12日・26日(木) 13:30~16:20

公認心理師・臨床心理士 橋本 玲子先生

2月6日・20日(金) 13:30~16:20

相談希望は町教育センター(076-286-5481)にご連絡を。